
EDITORIAL

Balance de un año que termina y expectativas de otro que empieza

Estamos próximos en finalizar 2009 y para la Asociación Española de Andrología, Medicina Sexual y Reproductiva (ASESA) este año ha estado lleno de actividades y cambios.

El Congreso Internacional de Andrología (ISA), la Reunión Iberoamericana de Andrología (ANDRO), la Reunión Ibérica de Andrología (ASESA/SPA) y el Congreso Nacional de Andrología (ASESA) que tuvieron lugar en Barcelona el pasado marzo, proyectaron ASEA a nivel internacional, demostrando al mundo la capacidad de convocatoria de nuestra Asociación, producto de su calidad científica como sociedad dedicada a la medicina sexual y reproductiva, su facultad organizativa y su sello de identidad: el compañerismo entre todos. La presencia de miembros de todos los continentes es la prueba irrefutable de que ASEA existe en el ámbito mundial.

El resultado del esfuerzo titánico del Comité Organizador, dirigido por nuestro querido ex Presidente José Luis Ballesca, y del Comité Científico dio sus frutos con la participación de eminentes profesionales en el ámbito de la investigación básica y clínica en medicina sexual y reproducción humana. Ello se tradujo en la presentación, durante las sesiones, de ponencias de primer nivel, donde se presentaron trabajos inéditos así como ponencias de trabajos de revisión de excelente nivel. A través de la presentación de pósters se abrieron interesantes debates de intercambio de experiencias entre los asistentes. Las cenas de confraternización fueron el lugar en el cual todos los asistentes pudimos unir lazos de camaradería y amistad entre nuestros colegas del todo el mundo.

Desde estas líneas, quiero agradecer al Dr. José Luis Ballesca que demostró una vez más su capacidad de trabajo y su generosidad aportando tiempo y cariño a un proyecto que duró 4 años. Permíteme que con todo cariño te diga: José Luis, gracias por tu dedicación.

Barcelona también fue la sede en la que se celebraron las elecciones para la renovación de Junta Directiva de nuestra Sociedad, todos sabéis que la actual Junta consiguió un apoyo ampliamente mayoritario, basándose en un proyecto en el cual todos estamos involu-

crados. Pasados ya unos meses desde que depositasteis vuestra confianza en nosotros, podemos empezar a hacer un primer balance de nuestros compromisos.

Inmediatamente, nos hemos puesto manos a la obra y ya se aprecian los primeros cambios, cumpliendo el programa que presentamos. Uno de los primeros compromisos, adquiridos por esta Junta, es la relación directa con todos los socios de ASEA. Ello se ha materializado con el envío regular y mensual de correos electrónicos informando de todas las actividades en las cuales ASEA participa, así como información de interés general. Dentro de las actividades que hemos realizado, en este primer semestre, está la puesta en marcha de la Secretaría Técnica, que inició su andadura en la última etapa de la Junta anterior. La profesionalidad de nuestra Secretaría Técnica ha facilitado llevar a cabo la organización de las funciones administrativas y de tesorería, indispensables para profesionalizar este apartado, hecho imprescindible para un buen funcionamiento de una sociedad médica.

Hemos mejorado nuestras relaciones con sociedades afines y, de entre ellas, hemos aumentado nuestra participación con la Confederación de Sociedades Científicas de España (COSCE), apoyando proyectos y adhiriéndonos al manifiesto sobre la financiación de la ciencia en España. Lo mismo se ha llevado a cabo con la Fundación Española de Contracepción (FEC).

La presencia de ASEA en congresos internacionales ha tenido relevancia especial en el Congreso de la Sociedad Latinoamericana de Medicina Sexual (SLAMS) y Congreso Europeo de la European Society for Sexual Medicine (ESSM), que se llevaron a cabo los pasados agosto y noviembre de 2009.

Cumpliendo con nuestro objetivo, hemos realizado contactos con varias empresas para servicios específicos para los socios. En estos meses habréis recibido ofrecimientos que, espero, sean de vuestro interés. Seguiremos en esta línea para aportar valor añadido de servicios a los socios.

La REVISTA INTERNACIONAL DE ANDROLOGÍA. SALUD SEXUAL Y REPRODUCTIVA, REV INT ANDROL o, más familiarmente, RIA, que es nuestro órgano de di-

fusión, sigue con su nivel de calidad, y ello gracias a la dedicación continua, silenciosa, profesional e insistente de nuestro amigo Pedro Gutiérrez. Gracias a su entrega nuestra RIA *ve la luz* cada trimestre, plena de contenido científico y difusorio de primer nivel.

Desde la presidencia y vicepresidencia hemos realizado una labor de acercamiento a la industria farmacéutica, aumentando la presencia de ASESA en sus actividades. Se han conseguido cerrar tratos, en los cuales la figura de asociación en los medios de comunicación ha sido prioritaria.

Desde la Junta Directiva nos hemos visto obligados a llevar a cabo el cambio de las características del logo de ASESA, por motivos puramente informáticos y dado el empleo de éste en los medios de comunicación. El nuevo formato, que mantiene perfectamente su estructura original, mejora en su calidad tecnológica, permitiendo su uso en los medios audiovisuales y de soporte en papel para medios de comunicación.

Interponer el nuevo logo según se reciba de la Secretaría Técnica.

Obviamente, quedan pendientes temas propuestos para medio plazo que, dada su complejidad, requieren de más tiempo y que se desempeñarán según el calendario previsto. Para que la Junta Directiva pueda cumplir con sus responsabilidades, es indispensable que todos vosotros, queridos amigos, nos hagáis llegar vuestras inquietudes, dudas y propuestas. La junta Directiva de ASESA solamente tiene valor si los socios son proactivos y nos estimulan con sus proposiciones. Os pido, por lo tanto, no dejar nada en el tintero y seguir estimulándonos para trabajar más. También, quiero aprovechar para recordaros que nuestra revista necesita de vuestras experiencias, por lo tanto, todos los artículos son bienvenidos. Cuando una revista recibe artículos de sus asociados, esta revista está viva y, además, potencia la ASESA.

En los próximos 6 meses cumpliremos con proyectos de gran envergadura: reforma de nuestros vigentes



Nuevo logo de ASESA.

estatutos, según requiere la normativa actual, la propuesta a la asamblea de la creación de una fundación ASESA con su normativa, los cursos de formación continuada y las guías de recomendación en medicina sexual y reproductiva que pronto verán la luz. Por tanto, 2010 será un año de proyectos interesantes, en los cuales todos nos veremos involucrados. Ya intentaremos poner en marcha estudios epidemiológicos, en los cuales todos los socios se verán implicados. Este año debemos realizar la Asamblea General de ASESA, espero que nos veamos todos en ella, para la más y mejor toma de decisiones.

Queridos amigos socios de ASESA, solamente me queda desearles a unas felices fiestas y un año 2010 lleno de ilusiones, esperanzas y sonrisas.

*Ana Puigvert
Presidente de ASESA*